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201９年 1 月吉日 

新春のお慶びを申し上げます。 

大東文化学園教職員組合連合は、組合員・非組合員を問わず、学園に勤務する私た

ちすべてが意欲的、積極的に勤務できる職場環境をめざし、また同時に教育研究機関

として児童・生徒・学生にとっての最高の場を提供するために、幅広い活動を展開し

ています。 

学園に勤務するすべての関係者は、それぞれの部署で勤務しながら、何らかの問題

に直面しては、解決に努められていることでしょう。一人ひとりがそれぞれの立場で

の責任・役割を担って課題を解決していくうえで、職種、部署、学部を越えて自由に

話し合うことも、職場環境の改善に役立つと考えます。大東文化学園教職員組合連合

の目的は、そのような課題を発見しその解決のための具体的な方法を模索し提案して

いくことにあります。 

学園を取り巻く内外の急速な変化も進行しています。2013 年 4 月 1 日には「研

究開発システムの改革の推進等による研究開発能力の強化及び研究開発等の効率的推

進に関する法律」及び「大学の教員等の任期に関する法律の一部を改正する法律」が

施行され、有期雇用の教職員の雇用継続が決まりましたが、この運用についても注目

していかなければなりません。また少子化が進行する中で児童・生徒、学生を安定的

に確保していくために、大学間の競争力が著しく問われている現在、学園の施設、設

備の整備だけでなく、教育水準の維持向上も課題となるでしょう。 

大東文化学園教職員組合連合は、昨年 12 月に新執行部が成立しました。どのよう

に組合員の生活と労働、研究･教育を守り、向上させていくのかが日々問われていま

す。学園が直面する、多岐にわたる課題を解決するためには皆さまのご理解とご支援

が必要です。 

本年も大東文化学園教職員組合連合の活動にご支援を賜わりますようお願い申し上

げます。また学園の職場環境を改善したいと考えている皆さまのご助力を賜りますよ

う切にお願い申し上げるしだいです。板橋校舎 1 号館地下のオフィスにもお気軽に

お立ち寄りください。 

大東文化学園教職員組合連合 

執行委員長 北澤 恒人  
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豊かな発想で楽しく魅力的な学園を！ 

 

桐１１２８号（2019 年 1 月 8 日発行） 
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連合代議員総会開催 
 

大東文化学園教職員組合連合 201８年度連合代議員総会が 201８年 12 月１７日

（月）午後６時３０分から大学組合会議室において開催されました。以下、総会の議事に

ついて報告いたします。 

 

沼口委員長からの開会挨拶の後、議長に長尾氏（一高）が選出されました。まず、総会

成立状況の確認がなされ、出席代議員 4 名、委任状５通（出席代議員 1 名につき委任状 1

通を有効とする）を合わせて 8 名となり、総会開催要件の定足数（過半数名）を満たして

いる旨が書記局より報告されました。 

 

総会は長尾議長の司会の下、第一号議案（201７／201８年度活動の報告）の審議に入

りました。沼口執行委員長からの説明の後、質疑応答が行われました。今春闘の到達点と

各単組の抱える課題、連合としての連携の重要性を改めて確認し、第１号議案は代議員全

員の承認を得ました。 

 

第二号議案（201７／201８年度決算報告）は書記局員が報告し、代議員の全会一致で

承認されました。 

 

第三号議案（201８／201９年度活動方針）は山本副委員長、大杉執行委員が説明・提

案を行いました。職場の中でこれから取り組むべき諸問題に加えて、組合活動を活発化さ

せる手立てについて意見を交わし、大学では東松山キャンパスの組合窓口の設置に向けた

取り組み、非専任教職員の待遇改善要求に細かに対応するためのアンケートの実施を進め

ることが提案されました。また、高校組合の代議員からは、板橋キャンパスの喫煙所の場

所について、中学生の受験希望者の通るルートにあることは問題ではないかとの意見が出

ました。過去にも団体交渉の場で移設を求めたこともありましたが、適切な方法がなく現

在に至っています。次年度の春闘要求には問題解決に向けた要求を提示する必要を確認し

ました。同時に東松山キャンパス内での喫煙に関しても問題点が指摘されました。組合と

しても労働環境の整備に向けて改善策を提案・要求し、安全衛生委員会において準備が行

われている「健康管理センター」についても、早急な取り組みを求めることや、外部から

の産業医の配置を求めることなどの意見が挙がりました。 

次年度の春闘要求の具体的項目が示される貴重な提案を受け、今後の方針に生かすこと

を確認して第三号議案も同様に全会一致で承認されました。 

 

第四号議案（201８／201９年度予算）は大杉執行委員が報告し、次年度もこれまでと

同様に連合会計の中で連合の親睦・交流のための企画を充実させることが提案され、代議

員の全会一致で承認されました。 

 

次いで総会は新役員の選出に移り、執行委員会から新役員候補者が推薦され、総会はそ

の候補者を信任投票により承認しました。 

 

新役員選出により総会は予定された議案の審議をすべて終了し、議長が出席者全員の拍

手のうちに解任されました。最後に沼口委員長より挨拶の後、８時３０分に閉会となりま

した。 

  

代議員の皆さんのご協力により、無事総会は成功いたしました。議長を務めて下さった

長尾先生をはじめ、代議員の皆さまに改めて心から感謝申し上げます。  

（書記局） 
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  201９年度の連合執行委員が、以下のように選出されました。大東文化学園が直面す

る諸問題に関して、積極的に取り組んでいく所存です。 

皆様のご支援とご協力の程、お願いいたします。 

役 職 氏   名 所 属 

委 員 長 北 澤  恒 人 社会・社会 

副委員長 今 井    純 一 高 

書 記 長 山 浦  直 樹 一 高 

書記次長 吉 永    圭 法・法律 

執行委員 大 杉  由 香 スポ健・スポーツ 

執行委員 牧 山  悟 郎 社会学部事務室 

執行委員 山 中  吾 郎 文・教育 

執行委員 白 井  春 人 外・英語 

執行委員 内 田  健 二 法・政治 

執行委員 山 口  由 二 経営・経営 

執行委員 里 見  繁 美 文・英米文 

執行委員 石 井  宗 人 一 高 

会計監査 水 谷  正 大 経営・経営 

会計監査 堀 川  信 一 法・法律 
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※大学組合 書記次長 
 

※大学組合 書記長 
 

※大学組合 副委員長 

一高レポート 
 
 

 

12 月 3 日（月）理科室において総会が行われました。当日は期末考査の最中であり、組合員の先生方は考査の

準備、採点作業に忙しい時間帯であったのにも関わらず、多数の方に参加いただきました。今回の総会では予算

案として新しい提案である書記局への業務委託費と文化鑑賞費が可決されました。また総会の中で総括として連

合組合の働きかけのおかげで前進した内容についての理解を深めました。特に、育児休業に入る先生方が新年度

の４月に戻ってこられるように２歳までの育児休業を認めてもらうことができた点は、代替教員の採用がやりや

すくなったという点でかなりの前進だったと考えています。また以前から話題となっている非常勤講師の採用試

験の過負担に伴う問題については、３年間勤めていただいた非常勤講師の先生の更新を１年間認めるという提案

が認めらましたが、これは一時的な案なので、学園での就業規則の作成を見て意見を出していく必要があるとの

認識で一致しました。 

今後、一高は来年度から校長が替わり、管理職の体制に変化があります。そのため組合として管理職への要求を

しっかりと伝える必要性は高いと同時に働き方関連法の施行に向けては意見をまとめる母体として組合の重要性

は高いです。関連法では時間外労働の上限について労使協定を結ばなければならない上、2019 年 4 月からは

違反に対し罰金が科されることになるため、学園がこのことに本気で取り組んで行くことになります。そんな中

で働き方に関するワーキンググループが発足しましたが、その中で一高教員の労働時間の長さ、特にクラブ顧問

の労働時間に対して問題が指摘されています。タイムカードの導入など具体的な提案が予想される中、労働者の

労働環境の充実と生徒へのサービスの充実という両立が難しい問題に対し、みなで団結して取り組んでいかなけ

ればならないということについて総会で確認できたことの意義は大きかったと思います。  

そして総会に併せて行われた新執行部の選挙も滞りなく行われ、新体制が決まりました。 

（一高組合執行委員会） 

 
 

新執行部紹介 
 

2018年 総会報告 
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前述の連合代議員総会における代議員の意見も受け、大学組合執行委員会では、早速「非常勤講師の

皆様」と「嘱託・臨時職員、アルバイト職員の皆様」への「春闘アンケート」を実施いたします。１月

８日より配布をはじめますので、ぜひともご協力をお願いいたします。ご記入いただいたアンケート用

紙は板橋校舎 2号館組合掲示板の投函箱、または板橋校舎１号館地下の組合事務室前の投函箱に 

１月３１日（木）までにご投函下さるか、当アンケート封入の封筒（返信用切手不要）にてご返送

ください。どうぞよろしくお願いいたします。 

例年実施しております「大学・高校専任教育職員」「学園専任事務職員」対象の「春闘アンケート」

は、２月の中旬から実施予定です。こちらも春闘要求に生かしていきたいと思いますので、たくさんの

声をお寄せください。お待ちしております。                     （書記局） 
 

本紙は大学組合ｗｅｂサイトｈｔｔｐ：//www.boreas.dti.ne.jp/daito-un/ にも掲載しています。 

本紙へのご投稿、ご意見、ご質問は daito-un@boreas.dti.ne.jp  にお寄せください。 

 

連合新年の集いのお知らせ 
 

恒例となりました大東文化学園教職員組合連合主催『201９新年の集い』

を下記の通り開催いたします。新春のお忙しい中とは存じますが 

是非お集まり頂き、新春のお祝いをしながら親睦をはかるとともに、 

この 1年の組合活動を語り合うことができればと存じます。 

皆さまのお越しをお待ちしております。 
 

日時：１月２８日（月）午後６：３０～ 

場所：生協食堂 

（板橋校舎 1 号館地下 1 階） 
組合員の皆様歓迎！  

非組合員の皆様も大歓迎です！ 
 

１月の組合事務室開室日は下記の通りになります。 
 何かとご不便をおかけ致しますが、どうぞよろしくお願い致します。 

開室日：１月 ７日（月）・８日（火）・１０日（木）・１６日（水）・１７日（木） 

２１日（月）・２２日（火）・２８日（月）・２９日（火） 

 開室時間：9：30～17：30 （昼休み 11：30～12：30） 

組合事務室開室日は組合ホームページにも掲載しています。 

 
 

春闘アンケートにご協力をお願いいたします！ 
 

  
非常勤講師の 

皆様 

 

アルバイト職員 

の皆様 

嘱託・臨時職員 

の皆様 １月から始めます！ 


